
 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

JUEVES 05 DE AGOSTO, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 SOSTENDRÁN VALOR PENSIONES.- IMSS  

 

NINGÚN RECORTE A PENSIONES: IMSS  

 

DELATAR A NARCOS, PIDE CALDERÓN A IGLESIA  

 

MEXICANA SUSPENDE VENTA DE BOLETOS DE 
MANERA INDEFINIDA  

 

LE TOMAN LA PALABRA A FCH: DEBATEN 
LEGALIZACIÓN  

 

MEXICANA CANCELA VENTA DE BOLETOS  

 

PENSIONES SIN CAMBIO, ACLARAN CORTE E 
IMSS  

 

MEXICANA SUSPENDE LA VENTA DE BOLETOS  

 

NO REDUCIRÁ EL IMSS LAS PENSIONES A LOS 
JUBILADOS: KARAM  

 

PREOCUPA A EU LEGALIZAR DROGA  

 

PENSIÓN AL 100%  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Festejos del Bicentenario para el 15 de septiembre 

Reforma: El Bicentenario será inolvidable, grandilocuente y lleno de espectacularidad, 
anunció el Gobierno Federal durante una multitudinaria conferencia de prensa, en un 
lujoso hotel de la calle Mariano Escobedo, con más de 360 invitados que pudieron 
disfrutar de un refrigerio en una terraza con vista al Castillo de Chapultepec. Durante la 
conferencia, donde no hubo espacios para preguntas ni se manejó la cifra sobre los 
costos de producción liderada por el australiano Ric Birch, Alonso Lujambio, titular de la 
SEP, informó que Calderón ordenó la modificación del Calendario Escolar para que el 15 de 
septiembre de esta año sea día inhábil, con la finalidad de que “millones” de mexicanos 
tengan acceso a esta celebración.  

El acto, que dará inicio a las 18:00 horas, del 15 de septiembre, consistirá en un desfile 
sobre Paseo de la Reforma de 27 carros alegóricos, la realización de espectáculos 
musicales en tres escenarios monumentales, una verbena popular en el Zócalo Capitalino 
y un espectáculo de fuegos pirotécnicos, sin precedentes en México. 

La Jornada: El titular de la SEP reconoció la labor del GDF, que encabeza Marcelo Ebrard, 
para la realización de las actividades artísticas del desfile, pues señaló que la “patria está 
por encima de los gobiernos, porque la patria somos todos”. 

Reforma: El concepto artístico de la fiesta, que tendrá un costo total de 672 millones 800 
mil pesos, fue desarrollado por Birch en coordinación con directores escénicos 
mexicanos. Hasta mayo, el Fideicomiso del Bicentenario había transferido 225 millones 612 
mil 38 pesos, IVA incluido, a la empresa Instantia, de Birch, según documento oficial 
obtenido a través de la Ley de Acceso del IFAI. (Reforma PP y 18-Cultura, La Jornada 
Contraportada y 5, El Universal 12-Kiosko, Milenio PP y 41, La Crónica PP y 37, Excélsior 1 y 
8-Comunidad, El Financiero 2 y 25, El Economista PP, 38 y 39, El Sol de México 9-A, 
Ovaciones PP y 2, La Prensa 4, El Gráfico 2, La Razón PP y 24, Impacto 10) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01REF050810


 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* UNAM ofrece becas a integrantes del MAEES 

Milenio: Atzelbi Hernández, dirigente del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la 
Educación Superior, informó que la UNAM ofreció dar mil becas para que los integrantes 
de esta organización estudien en escuelas afiliadas a la máxima casa de estudios, no 
obstante, subrayó que ni la UAM ni el IPN accedieron a otorgar espacios a los 
rechazados, por lo que anunció que se efectuará otra mesa de negociación el viernes 
próximo, la cual acompañarán con una marcha. 

La Crónica: Además, un grupo de estudiantes rechazados de la educación superior marchó 
sobre Paseo de la Reforma. Intentaban llegar a las oficinas de la SEP, en el Centro 
Histórico, pero un grupo de granaderos se los impidió porque los planeaban confinar a 
dos carriles. Algunos lograron llegar a la Plaza de Santo Domingo e instalaron un plantón 
afuera de la SEP. (Milenio 11, La Crónica PP y 16, La Jornada 40, Metro 3) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Renuncia de la directora del Palacio del Museo de Bellas Artes 

La Crónica: Roxana Velázquez Martínez del Campo renunció como directora del Museo 
del Palacio de Bellas Artes luego de informar que se incorporará como titular del Museo 
de Arte de San Diego, California. Por el momento, se ha iniciado el proceso de propuesta 
de candidatos y su valoración para que en lo inmediato se conozca al próximo 
responsable del recinto. (Pág. 37) 

* Dan fe a convenios de Conaculta, pero no aval a pagos de ex funcionarios 

Reforma: Alfredo Farid Barquet, Magistrado Presidente del Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje, aclaró que el Pleno dio fe de la serie de convenios que el 
Conaculta presentó, más no un aval a los procedimientos que determinaron los pagos a 
ex funcionarios en puestos de confianza. (Pág. 18-Cultura) 

* Consejo de la Educación del DF 

El Economista: El rector de la UNAM, José Narro, advirtió que es probable que al terminar 
2010 México tenga una cobertura universitaria cercana a 30 por ciento, es decir, cuatro 
puntos debajo del promedio en América Latina y el Caribe, y alrededor de 20 puntos por 
debajo de Islas Vírgenes, Argentina, Chile, Uruguay o Venezuela. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05MIL050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04CRO050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03REF050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08ECO050810
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Reforma: Confió que el naciente Consejo de la Educación del DF dará resultados y se 
avance en completar la cobertura universitaria de la Ciudad, que nadie se quede sin lugar. 
Narro asistió a la instalación de este Consejo convocado por el Gobierno capitalino y 
donde participan los delegados, diputados, organismos empresariales, asociaciones de 
padres de familia y universidad. Señaló: “Incluso en esta Ciudad, con los mejores 
indicadores, tenemos problemas de cobertura”, infraestructura y calidad de la educación. 

La Crónica: Asimismo, urgió a las autoridades estrategias para lograr que la educación 
superior tenga mayor cobertura. (El Economista 32, Reforma 5-Ciudad, La Jornada PP y 5, 
La Crónica 18-Ciudad) 

* Pide elaborar un plan común de educación 

La Jornada: El Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard Casaubón, convocó a la ALDF, a 
dirigentes de partidos y a instituciones de educación superior a elaborar un plan común 
de educación que vaya más allá del 2011 ó 2012. “Estamos pensando en la década que ya a 
definir qué sociedad va a tener esta ciudad después de 2020”, precisó al instalar el 
Consejo de Educación por la equidad y la calidad educativa de la Ciudad de México. (La 
Jornada 37, El Economista 32) 

* Perfila experiencia exitosa de la nueva descentralización educativa 

El Universal: Durante la instalación del Consejo de Educación en el DF, el Secretario de 
Educación local, Mario Delgado Carrillo, hizo un resumen de sus logros al frente de la 
Secretaría de Finanzas y afirmó que la ciudad está lista para asumir la responsabilidad de 
administrar la educación básica, así que se perfiló como “la primera experiencia exitosa 
de una nueva descentralización que dote de recursos y capacidades para incidir en la 
calidad de la educación”. Además, remarcó que para ello buscará a las autoridades de las 
secretarías de Hacienda y Crédito Público, y de Educación, incluyendo al SNTE. (El 
Universal 1 y 4-Ciudad, La Jornada 37, La Crónica 18, El Economista PP y 32) 

* Universiada Nacional 2011 

La Jornada: Con la firma de la convocatoria de la 15 edición de la Universiada Nacional 
2011, suscrita por el rector de la UAEM, Eduardo Gasca Pliego, y por el rector de la UANL y 
presidente de la Junta de Directores y Rectores del Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación, Jesús Ancer Rodríguez, comenzó formalmente el proceso de organización de 
esta justa deportiva que por segunda ocasión se realiza en la máxima casa de estudios 
mexiquense. (Pág. 34-Estados) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02JOR050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNIVER050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05JOR050810
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Renuncia de la directora del Palacio del Museo de Bellas Artes 

La Crónica: Roxana Velázquez Martínez del Campo renunció como directora del Museo 
del Palacio de Bellas Artes luego de informar que se incorporará como titular del Museo 
de Arte de San Diego, California. Por el momento, se ha iniciado el proceso de propuesta 
de candidatos y su valoración para que en lo inmediato se conozca al próximo 
responsable del recinto. (Pág. 37) 

* Dan fe a convenios de Conaculta, pero no aval a pagos de ex funcionarios 

Reforma: Alfredo Farid Barquet, Magistrado Presidente del Tribunal Federal de 
Conciliación y Arbitraje, aclaró que el Pleno dio fe de la serie de convenios que el 
Conaculta presentó, más no un aval a los procedimientos que determinaron los pagos a 
ex funcionarios en puestos de confianza. (Pág. 18-Cultura) 

* Consejo de la Educación del DF 

El Economista: El rector de la UNAM, José Narro, advirtió que es probable que al terminar 
2010 México tenga una cobertura universitaria cercana a 30 por ciento, es decir, cuatro 
puntos debajo del promedio en América Latina y el Caribe, y alrededor de 20 puntos por 
debajo de Islas Vírgenes, Argentina, Chile, Uruguay o Venezuela. 

Reforma: Confió que el naciente Consejo de la Educación del DF dará resultados y se 
avance en completar la cobertura universitaria de la Ciudad, que nadie se quede sin lugar. 
Narro asistió a la instalación de este Consejo convocado por el Gobierno capitalino y 
donde participan los delegados, diputados, organismos empresariales, asociaciones de 
padres de familia y universidad. Señaló: “Incluso en esta Ciudad, con los mejores 
indicadores, tenemos problemas de cobertura”, infraestructura y calidad de la educación. 

La Crónica: Asimismo, urgió a las autoridades estrategias para lograr que la educación 
superior tenga mayor cobertura. (El Economista 32, Reforma 5-Ciudad, La Jornada PP y 5, 
La Crónica 18-Ciudad) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04CRO050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03REF050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08ECO050810
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* Pide elaborar un plan común de educación 

La Jornada: El Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard Casaubón, convocó a la ALDF, a 
dirigentes de partidos y a instituciones de educación superior a elaborar un plan común 
de educación que vaya más allá del 2011 ó 2012. “Estamos pensando en la década que ya a 
definir qué sociedad va a tener esta ciudad después de 2020”, precisó al instalar el 
Consejo de Educación por la equidad y la calidad educativa de la Ciudad de México. (La 
Jornada 37, El Economista 32) 

* Perfila experiencia exitosa de la nueva descentralización educativa 

El Universal: Durante la instalación del Consejo de Educación en el DF, el Secretario de 
Educación local, Mario Delgado Carrillo, hizo un resumen de sus logros al frente de la 
Secretaría de Finanzas y afirmó que la ciudad está lista para asumir la responsabilidad de 
administrar la educación básica, así que se perfiló como “la primera experiencia exitosa 
de una nueva descentralización que dote de recursos y capacidades para incidir en la 
calidad de la educación”. Además, remarcó que para ello buscará a las autoridades de las 
secretarías de Hacienda y Crédito Público, y de Educación, incluyendo al SNTE. (El 
Universal 1 y 4-Ciudad, La Jornada 37, La Crónica 18, El Economista PP y 32) 

* Universiada Nacional 2011 

La Jornada: Con la firma de la convocatoria de la 15 edición de la Universiada Nacional 
2011, suscrita por el rector de la UAEM, Eduardo Gasca Pliego, y por el rector de la UANL y 
presidente de la Junta de Directores y Rectores del Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación, Jesús Ancer Rodríguez, comenzó formalmente el proceso de organización de 
esta justa deportiva que por segunda ocasión se realiza en la máxima casa de estudios 
mexiquense. (Pág. 34-Estados) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02JOR050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01UNIVER050810
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05JOR050810
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ANUNCIA EL TITULAR DE LA SEP LAS ACTIVIDADES PARA 
FESTEJAR EL BICENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA 

2010-agosto-04  

 

Es una oportunidad histórica para fortalecer el sentido de unidad y pertenencia de 
los mexicanos. 

El país vivirá la fiesta más grande y espectacular que se haya visto. 

 

Al dar a conocer los festejos para la celebración del 200 Aniversario del Inicio de la Gesta 
de Independencia, el Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso Lujambio, aseveró 
que a nadie debe caberle duda, México está fuerte y está de pie, es por eso que el 15 de 
septiembre será un momento de orgullo y de unidad para todos los mexicanos, será un 
día en el que México proyectará al mundo entero su capacidad artística, talento y la 
riqueza de su cultura al mundo entero. 
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Recordó que el Presidente Felipe Calderón ha convocado a ver en la celebración del 
Bicentenario, una oportunidad histórica que debe ser aprovechada para fortalecer el 
sentido de unidad y pertenencia de los mexicanos, así como de que es posible enfrentar 
como nación los problemas colectivos con decisión, firmeza y entereza. 

El Maestro Lujambio, comentó que a menos de dos meses de la ceremonia del Grito de 
Independencia, es momento oportuno para involucrar a la sociedad en el festejo, ya que  
será una celebración digna de todos los mexicanos y además para mostrarla al mundo. 

A nombre del Gobierno Federal, el titular de la SEP invitó a las familias mexicanas a asistir 
a este gran evento que será trasmitido  por televisión abierta en todo el país. 

El titular de la SEP detalló que el desfile del 15 de septiembre comenzará a las 18 horas, en 
el mismo participarán 27 carros alegóricos que representarán diferentes temas de 
nuestra mexicanidad, los cuales iniciarán su recorrido en Paseo de la Reforma, a la altura 
de la glorieta de la Diana Cazadora,  hasta llegar a Avenida Juárez para dirigirse al Zócalo. 

De igual manera, comentó que durante el recorrido del desfile habrá tres grandes 
conciertos en las glorietas del Ángel de la Independencia, del Monumento a Cuauhtémoc 
y en la del Caballito, eventos que se interrumpirán para dar paso al protocolo oficial de la 
ceremonia del Grito en Palacio Nacional y al espectáculo pirotécnico que se podrá 
disfrutar en el Zócalo y a lo largo del Paseo de la Reforma, mismos que podrán ser vistos 
a través de 45 pantallas gigantes, 12 de ellas  colocadas en la Alameda Central y  en la 
plancha del Zócalo y 33 a lo largo del recorrido. 

El Maestro Lujambio agregó que el espectáculo estará a cargo de un  equipo de 12 
creativos y artistas mexicanos que han participado en la producción y realización de 
eventos de talla internacional. 

En su oportunidad, uno de los directores creativos del festejo, Horacio Lecona, aseveró 
que “no asistimos al fin de la historia; no mientras un sólo mexicano tenga algo por 
escribir, algo por cantar, algo por bailar, algo por diseñar, algo por construir, algo por 
pensar o algo por hacer. No, la historia aún no termina porque todavía no hemos dicho 
nuestra última palabra”, enfatizó. 
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Durante su intervención, previa a la presentación del video sobre el trabajo desarrollado 
por los creadores en los festejos del Bicentenario, afirmó que el peligro de la historia es 
considerarla como una simple colección de hechos y olvidar que es, sobre todo, un 
horizonte de posibilidades. 

En reconocimiento a las horas de trabajo, entrega y esfuerzo desplegados por los más de 
7 mil voluntarios habló la señora Gloria Moysen, quien cuenta con 80 años de edad, y 
expresó su satisfacción por participar en las actividades y festividades populares que han 
logrado conjuntar a los mexicanos, sin importar la condición social,  “para celebrar los 
200 años de ser orgullosamente mexicanos”. 

Finalmente, Karla Nagel, vicepresidenta corporativa de la empresa Instantia 
Producciones, dijo que el personal que trabaja como voluntario en el Programa “Yo si me 
apunto”,  es el alma de la celebración del Bicentenario, porque desde sus lugares de 
origen buscan crear el México que todos deseamos. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA PP-18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA PP-18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA PP-18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CIUDAD 5 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CIUDAD 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CIUDAD 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA 18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA 18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA 18 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CULTURA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 KIOSKO 12 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 D.F. 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 D.F. 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 MÉXICO 13 

 

NARRO CRÍTICA LA REDUCIDA COBERTURA UNIVERSITARIA 

Sara Pantoja 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, aseguró 
que a finales del 2010 México alcanzará una cobertura de 30% en el nivel de educación 
superior, pero criticó que esta cifra esté "por lo menos cuatro puntos porcentuales por 
debajo del promedio de América Latina".  

En en la instalación del Consejo de Educación del Distrito Federal, junto al jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard, rectores de otras dependencias, diputados locales y jefes 
delegacionales, Narro dijo que a diferencia de las cifras en México, en Latinoamérica y el 
Caribe hay países más pequeños con niveles de cobertura más altos.  

Con base en el último reporte de la Organización de las Naciones Unidas para la Ciencia, 
la Educación y la Cultura (UNESCO), destacó que las Islas Vírgenes tienen el 75% de 
cobertura, Argentina 67%, Uruguay 64%, Chile 52% y Venezuela con 52%. “Incluso Panamá, 
Colombia, Perú, Brasil, muchos otros países que están por delante de nosotros”.  

La diferencia se hizo más grande cuando el rector de la UNAM mencionó que en la 
República de Corea se cubre 95% de la demanda de educación superior en su población 
juvenil, en Finlandia 94%, Grecia 91%, Estados Unidos con 82%, Dinamarca y de Nueva 
Zelanda con 80% por lo que, dijo, "hay una gran tarea por realizar".  

Recordó que hace tres décadas, el sistema educativo era un sistema piramidal, y hoy la 
pirámide se transformó en un cubo donde el ideal es que se tengan cien por ciento de las 
oportunidades. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CONTRAPORTADA 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 CONTRAPORTADA 5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 SOC Y JUS 37 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 SOC Y JUS 37 

 

  

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/08/10 POLÍTICA ON LINE 

Está detrás de Islas Vírgenes, Argentina, Chile, Venezuela y Uruguay, señala 

EN COBERTURA UNIVERSITARIA, MÉXICO VA DEBAJO DEL 
PROMEDIO DE AL: NARRO 

República de Corea tiene 95 por ciento de su población juvenil con estudios superiores, 
ejemplifica 

Gabriela Romero Sánchez 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, 
advirtió ayer que es probable que al terminar 2010, México tenga una cobertura 
educativa universitaria cercana a 30 por ciento, es decir, cuatro puntos por debajo del 
promedio en América Latina y el Caribe, y alrededor de 20 puntos por debajo de Islas 
Vírgenes, Argentina, Chile, Uruguay o Venezuela. 

Al participar en la instalación del Consejo de Educación del Distrito Federal Por la equidad 
y la calidad de la educación en la ciudad de México, realizada en el Centro Cultural 
Estación Indianilla y encabezado por el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard 
Casaubon, el rector explicó que lo ideal es que un individuo, desde su niñez hasta la 
adolescencia, tenga ciento por ciento de oportunidades y posibilidades de acceder al 
sistema educativo. 

En ese contexto, Narro Robles aseveró que sin educación no hay futuro. “Sin educación, 
una persona o una colectividad no tienen porvenir”. 

“Sin educación no hay porvenir” 

Con base en el último reporte de la Unesco sobre tasas de cobertura, Narro detalló que la 
República de Corea tiene a 95 por ciento de su población juvenil con estudios 
universitarios, seguida de Finlandia con 94; Grecia, “que con todos sus problemas 
económicos” tiene 91; Estados Unidos con 82, y Dinamarca y Nueva Zelanda con 80. 
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“Ustedes pueden decir que esos países tienen condiciones diferentes a las de México”, 
reflexionó el rector, antes de referirse a la cobertura educativa de Islas Vírgenes, con 75 
por ciento; Argentina, 67; Uruguay, 64, y Chile y Venezuela con 52. “Incluso, Panamá, 
Colombia, Perú, Brasil; muchos otros países que están por delante de nosotros. Entonces, 
hay una gran tarea por realizar”. 

En el caso de México, Narro Robles desglosó que el Distrito Federal tiene más de 55 por 
ciento de cobertura en educación superior, la más grande del país, cerca de 20 puntos 
arriba de Nuevo León y tres veces y media más que las entidades que tienen el mayor 
rezago, como pueden ser Chiapas y Quintana Roo. 

“La ciudad de México tiene las mejores instituciones respecto del resto de las entidades 
federativas. Hay que decirlo con mucho orgullo y al mismo tiempo con preocupación, por 
lo que pasa en otras regiones del país”, señaló el rector de la UNAM. 

Del mismo modo se refirió al número de integrantes del Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI) o de programas de posgrado de calidad que tiene la ciudad de 
México, así como a la enorme oferta institucional pública y privada para realizar estudios 
desde prescolar hasta profesionales. 

“Esta es una entidad federativa que tiene una notoria y notable diferencia (educativa) 
con el resto de los estados y muy por encima, en general, del promedio de nuestro país”, 
insistió. 

Finalmente, Narro Robles advirtió que todavía hay muchas cosas que realizar, como 
mejorar los problemas con la interconexión entre los diferentes niveles de educación, 
con la formación de profesores, planes de estudio y la necesidad de utilizar de manera 
pertinente las tecnologías disponibles. 
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Aprovechen la oportunidad que México les brinda, exhorta 

REDOBLAR ESFUERZOS, PIDE EL RECTOR A ALUMNOS DE 
NUEVO INGRESO A LA UNAM 

 

CON JUEGOS Y CONCURSOS EN LAS ISLAS, ORGANIZADOS POR DIVERSAS FACULTADES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL 
AUTÓNOMA DE MÉXICO, ESTUDIANTES DE RECIENTE INGRESO RECORRIERON LAS INSTALACIONES DE CIUDAD 

UNIVERSITARIA FOTO NOTIMEX 

Emir Olivares Alonso 

 “Aprovechar la oportunidad que México les brinda para su formación –académica y 
personal– en esta universidad (que existe) gracias a los recursos de la sociedad 
mexicana”, fue el exhorto del rector de la UNAM, José Narro Robles, a los estudiantes de 
nuevo ingreso a bachillerato y licenciatura. 

Narro convivió con cientos de jóvenes de reciente ingreso a la institución, que ayer 
realizaron un recorrido por las islas de Ciudad Universitaria. Ahí, el rector aplaudió su 
esfuerzo por ingresar a la institución y les pidió redoblarlo para concluir sus estudios y 
convertirse “en dignos profesionales, en mujeres y hombres de bien y productivos para la 
sociedad”. 
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Por espacio de una hora, el rector habló y escuchó a decenas de universitarios a quienes 
recomendó usar en su beneficio las diversas opciones que brinda la UNAM. “Llegan a la 
mejor universidad de Iberoamérica, desarrollen sus capacidades y aprovechen todo: lo 
académico, lo cultural, lo artístico, lo recreativo, el deporte y la política universitaria”, 
resaltó. 

Narro Robles se contagió de la emoción manifestada por los estudiantes, muchos 
acompañados por sus padres, con quienes se fotografió, jugó, lanzó goyas e incluso 
realizó un tiro a gol. 

“Se les ve felices, para ellos ésta es una fecha imborrable. La emoción de los primeros 
días en la universidad, el contacto con compañeros y profesores, con lo desconocido, con 
lo nuevo. Se trata del conocimiento y otras cosas que se cultivan junto con el saber, la 
amistad, la lealtad, el amor a una institución y el amor a México por medio de ella. Este 
contacto con los jóvenes lo disfruto enormemente”, dijo. 

En entrevista, el rector recordó que en su administración se ha puesto énfasis en los 
estudiantes del bachillerato universitario, “porque son el semillero para la licenciatura”. 

Llamó a los padres de familia a acompañar la vida académica de sus hijos, en especial los 
que recién ingresan al bachillerato, pues junto con profesores y autoridades, los 
paterfamilias son corresponsables del aprovechamiento de los alumnos. 

“A esta edad, en especial la del bachillerato, son muy sensibles, corren riesgos. Debemos 
atender asuntos importantes como la seguridad. Aquí el estudiante descubre la libertad, 
en particular en el bachillerato; muchos se pierden un poco, descubren esa libertad y a 
veces abusan de ella. Los padres tienen que estar junto a nosotros, los maestros. Padres 
y autoridades tenemos que trabajar en la misma dirección, tenemos que hacer un 
esfuerzo para mejorar la eficiencia terminal.” 

Subrayó que una de las labores más importantes de la UNAM es cultivar entre los 
estudiantes “valores laicos esenciales; no es nada más el saber, el conocimiento. Nuestra 
función también es crear hojas de vida, biografías de gente maravillosa que ha hecho a lo 
largo de muchas generaciones instituciones como ésta”. 

Se dijo satisfecho por el hecho de que decenas de padres de familia acompañaran a sus 
hijos a los recorridos y actividades previas al inicio de clases. 
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 “Es emocionante ver cómo en este país un valor que a veces parece que se nos 
desdibuja, que es la familia, está presente en la universidad. Ser universitario no implica 
alejarse de la familia, al contrario, implica pensar en ella y salir adelante junto con ésta.” 

Remarcó que los estudiantes que ingresaron este año a la casa de estudios son “la 
generación del centenario”, pues llegan justo con el festejo por los 100 años de la 
Universidad Nacional. 
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Es alternativo al oficial; la finalidad es “compartir, aprender entre todos” 

EXPONEN ZAPATISTAS SU MODELO EDUCATIVO 

Hermann Bellinghausen 

San Cristóbal de las Casas, 4 de agosto. La comisión de educación de la zona del caracol 
de La Garrucha, en la selva tzeltal, expuso que “la educación la estamos construyendo 
con las ideas de las comunidades” y a partir de sus demandas. Esto, durante un 
encuentro con miembros de la brigada europea de solidaridad con los zapatistas que 
permanecieron en Chiapas después del recorrido formal de ésta. 

En lo que resulta una radiografía del proceso educativo autónomo en los cuatro 
municipios zapatistas de la zona, promotores y promotoras describieron que la finalidad 
“es compartir, aprender entre todos”. 

Cabe señalar que la experiencia educativa en las comunidades rebeldes ha debido ser 
experimental necesariamente desde hace tres lustros, construida a contracorriente de la 
enseñanza oficial, ante la cual se planta como alternativa desde la resistencia. 

En 2008 se renovó la dinámica educativa de La Garrucha al constituirse, “después de 
haber sido trabajado varios años en los cuatro municipios”, la escuela autónoma 
zapatista Semillita del Sol, que se habrá de organizar en tres niveles, de los cuales hasta 
ahora funcionan dos en todas las escuelas de las comunidades. 

En el primer nivel, describió la comisión zapatista, “los niños aprenden a escribir y dibujar; 
en el segundo, a entender las demandas zapatistas, y en el tercero se manejan textos, 
comunicados, denuncias, estrategias del gobierno, la situación del porqué luchamos y la 
construcción de la autonomía”. 

En todos los niveles, se manejan cuatro áreas (y no “materias”, como la escuela oficial, 
advierten los promotores indígenas): las historias, las lenguas, vida y medio, y 
matemáticas. 
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“En nuestra historia, los antepasados cuidaban la tierra, la naturaleza, y se debe enseñar 
para que estas experiencias no se pierdan”, explicaron. Y que como indígenas, 
construyen su autonomía “llevando el paso de las historias de los antepasados, cuidando 
la tierra y amándola”. Estudian la historia pasada y la actual, el cuidado de las semillas, el 
trabajo colectivo, y “cómo se fortalecen la comunidad y la resistencia”. 

Se toma en cuenta la lengua materna, que puede ser tzeltal (la más numerosa en la 
zona), tzotzil, chol o tojolabal. Los contenidos de enseñanza incluyen el cuidado y la 
conservación de la tierra y la naturaleza, la destrucción y la contaminación, el manejo 
sustentable de la tierra. Y las matemáticas se aprenden “a partir de las medidas de los 
ataques a los pueblos indígenas, de la explotación”. El tema de la agroecología se habla 
en las distintas áreas y niveles, “ya que se encuentra en las demandas de las 
comunidades”. 

Según reporta la brigada europea, “en la escuela autónoma no se manejan calificaciones 
pero se hacen evaluaciones, se explica cómo va el niño o la niña”. Tampoco hay edad fija 
para ir a la escuela, “hasta los adultos pueden entrar”. 

La comisión autónoma sostuvo que los niños van a la escuela “para servir al pueblo, no 
para ir a trabajar luego para el capitalismo”, en circustancias en las que “nadie sabe más, 
nadie sabe menos”. 

Por su parte, la capacitación de los promotores se realiza en dos centros, uno en el 
caracol de la Garrucha y otro, Compañero Manuel, en la comunidad La Culebra. 

Los contenidos educativos, como en general la existencia cotidiana de las comunidades 
rebeldes, están articulados en su propio proceso de lucha. 
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'ME INTERESA DAR RESULTADOS', ASEGURA MARIO 
DELGADO 

En entrevista, el nuevo secretario de Educación capitalino afirma que la sucesión de 2012 
aún está lejos; dará continuidad al proyecto de izquierda 

Por Enrique Sánchez 

Con seis días en su nueva encomienda, al frente de la Secretaría de Educación del DF, 
Mario Delgado tiene bien identificados cuáles serán los objetivos que deberá cumplir: dar 
continuidad al proyecto de izquierda iniciado en 1997 por Cuauhtémoc Cárdenas, seguido 
por Andrés Manuel López Obrador y consolidado por Marcelo Ebrard, que es promover a 
la generación de jóvenes becados e iniciar el proceso de descentralización educativa en el 
DF. 

Si en ese camino ofrece buenos resultados, sabe que puede aspirar a un cargo mayor, 
aunque, de momento, dice en tono prudente que no se deben adelantar tiempos. 

-¿Te interesa la candidatura a la Jefatura de Gobierno?. 

-Me interesa dar resultados, que todos los niños y jóvenes de esta ciudad tengan la 
oportunidad de estudiar, que tengan una educación de calidad, es la única vía para 
igualar oportunidades y para crear un mejor porvenir. 

El ex secretario de Finanzas asegura que "falta mucho para 2012" y, a quienes lo 
identifican como el sucesor elegido por Ebrard, aclara que "soy un servidor público de 
convicciones, de lealtades y de resultados, y siempre dedicamos todo nuestro tiempo a 
las tareas que nos encomiendan. Ahora, ésta es una responsabilidad muy grande y vamos 
a trabajar para cumplirla". 

Al frente de la Secretaría de Finanzas, recuerda, le tocó sortear tiempos difíciles, como la 
peor crisis económica en los últimos 70 años, la emergencia sanitaria por la influenza y la 
profundización de lo que consideera un trato fiscal injusto por parte de la Federación. 

A pesar de ello salió adelante, "en pocas palabras, dejando la casa en orden", expresa. 
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Quien es identificado como uno los hombres más cercanos a Marcelo Ebrard, ha ido 
cambiando con el tiempo su mensaje, de aquel cuadrado en el que abundaban las cifras a 
uno más político y cercano a la gente. 

"He visto el enorme sacrificio de las familias por pagar sus impuestos. Siempre supe que 
lo hacían con la convicción de que el gobierno no les iba fallar. Sé lo que le cuesta a los 
capitalinos cumplir con sus obligaciones, por eso la prioridad del gasto es regresarlo a 
quienes más lo necesitan", destacó. 

Y ayer, ya desde Educación, lanzó la convocatoria a la SEP para comenzar el proceso de 
descentralización educativa en la capital que, aunque no es el tema principal, "hay que 
entrarle". 

Por ello, aclaró que no se va a distraer en la labor consolidar lo mejor que ha logrado la 
izquierda: que la educación sea el motor del cambio en las condiciones de la sociedad. 

Perfil 

Mario Delgado Carrillo nació en Colima, tiene 38 años de edad. 

Es licenciado en Economía por el ITAM, y maestro en la misma disciplina por la 
Universidad de Essex en Gran Bretaña. 

Milita activamente en el PRD desde 2005. 

Fue asesor de Ebrard cuando fue titular de Desarrollo Social, desde donde impulsó el 
antecedente del plan de becas Prepa Sí. 

Hasta hace 6 días fue titular de la Secretaría de Finanzas capitalina 
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¿Y NUESTRA INDEPENDENCIA? 

Ahora dependemos de las torvas acciones de los delincuentes, que han tomado al 
territorio nacional como suyo. 

RAFAEL ÁLVAREZ CORDERO 

Anuncios del Bicentenario por todos lados, carreteras saturadas de postes Ruta 2010, 
mensajes radiofónicos que dicen que somos "el recuerdo de la abuela, una tarde en el 
jardín" y simplezas parecidas, fiestas estatales ridículas, gastos multimillonarios, alharaca 
de pueblo globero, con el Zócalo lleno para gritar "Viva México, cabrones". y nada más. 

Sin embargo, 200 años después, ¿somos independientes? 

Dependemos de la arbitrariedad y de los abusos a todo nivel, del policía que por sus 
pistolas tapa la entrada al Periférico, del cadenero que no deja entrar a los jóvenes a 
divertirse, del burócrata que relega nuestro asunto para el siglo próximo. 

Dependemos de los diputados que ni asisten a las Cámaras ni aprueban las leyes que nos 
urgen, de los ministros que administran la justicia con un ojo a la ley y otro a la política o 
al dinero. 

Dependemos de funcionarios del Ejecutivo que forman el más blandengue de los 
gabinetes, formado por "cuates" del Presidente. 

No, en serio no somos independientes. 

Y, encima, ahora dependemos de las torvas acciones de los delincuentes, que han 
tomado al territorio nacional como suyo, nos ofenden, nos secuestran, nos roban, nos 
amenazan, nos aterrorizan, no somos independientes ni para salir de nuestra casa. 

Y, para colmo, los funcionarios encargados de velar por nuestra seguridad están 
asociados y aun son compadres de los delincuentes, como lo vimos en el penal de Gómez 
Palacio; la displicencia y/o la corrupción de gobernadores, presidentes municipales y 
demás, nos impide vivir en paz y, cuando se aprehende y se encarcela a los facinerosos, 
¡más de 70% salen libres! ¿Será el Ministerio Público?, ¿será el juez? Como sea, la 
impunidad cancela nuestra independencia. 
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No acepto que este sea mi México, no quiero seguir viviendo en la zozobra, sentir el 
peligro en cada calle, en cada esquina, y encima soportar la incapacidad de las 
autoridades para ponerse de acuerdo y enfrentar el problema en forma integral, como 
muchos lo hemos propuesto: que haya una policía única, que los gobernadores asuman 
su responsabilidad, que se despenalice la mariguana, que se acabe, en serio, el lavado de 
dinero del narco. 

Debemos estar presentes en la radio, en los diarios, en la televisión, en Facebook, en 
Twitter, en internet. Exigir que cumplan los diputados, los senadores y los jefes 
delegacionales. Crear una corriente de ciudadanos que queremos ser independientes en 
verdad, para poder salir de casa sin miedo, cumplir nuestras obligaciones sin corrupción, 
ver que la justicia se ejerce sin impunidades, vivir en paz. Y, si no pueden -ya lo dijo don 
Alejandro Martí-, ¡que renuncien! 

De nada sirven reunioncitas como el Diálogo por la Seguridad -¡una más!-, si no se toman 
acciones reales. Esos foros, acuerdos, diálogos, no son democracia, son burocracia, y 
ocultan una triste verdad: este gobierno tiene una incapacidad casi total para tomar 
decisiones y cumplir sus obligaciones. 

No, así, no somos independientes. 

*Médico y escritor 
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LOS NUEVE DE LA CABALLADA DEL PAN 
FRANCISCO GARFIAS 

Aquí le contamos hace tiempo que Felipe Calderón convocó a Los Pinos a los panistas 
supuestamente interesados en la candidatura presidencial del partido, justo después de 
su última gira a Canadá, a finales de mayo pasado. Retomamos el tema, porque sabemos 
más de lo que en ese cónclave sucedió. 

Va la lista completa de los convocados por el Presidente, que integran la numerosa, pero 
desnutrida, caballada de Acción Nacional: Ernesto Cordero, el delfín; Alonso Lujambio, el 
plan B; Josefina Vázquez Mota, la obsesionada; Juan Molinar Horcasitas, el suicida; 
Santiago Creel, el indeseable tolerado; Javier Lozano, el iluso; Marco Adame, el inviable; 
Emilio González Márquez, el relleno, y Juan Manuel Oliva, el que llegó tarde. 

En ese cónclave, que pasó casi de noche, el Presidente les dijo a los convocados que 
debió haber invitado también a César Nava, presidente del PAN; Heriberto Félix, titular de 
la Sedesol, y a Fernando Gómez Mont, en ese entonces todavía secretario de 
Gobernación. 

Uno de los suspirantes dijo a este reportero que el Presidente no se anduvo por las ramas 
y sin rodeos preguntó: ¿A quién le interesa la candidatura en 2012? Lozano, Lujambio y 
Creel dijeron que sí; Cordero recordó que le acababa de asignar la tarea de secretario de 
Hacienda, pero se puso a sus órdenes; Josefina manifestó que no lo había decidido aún, y 
Adame se descartó, por los problemas que tiene en su estado. De Molinar, González y 
Oliva no nos reportaron nada. ¿Dirían algo? 

Más de dos meses han pasado desde entonces. Gómez Mont, quien siempre manifestó 
que él no podía aspirar al cargo por ser "doble A", dejó ya la Secretaría de Gobernación. 
Josefina, nos aseguran, ha tomado distancia del gobierno, por no haber sido considerada 
para los cambios en el gabinete. Lozano, ex priista sin la menor posibilidad de ganar la 
interna, lo que quiere en realidad es la senaduría. Así están las cosas. 
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A Paco Rojas no le gustó pero nadita que Carlos Navarrete, presidente de la Comisión 
Permanente, haya acusado a los diputados del PRI de aprovecharse de la ausencia de 
Manlio Fabio Beltrones, de vacaciones hasta el 10 de agosto, para elaborar el famoso 
extrañamiento que califica al senador del PRD de "protagónico" y de padecer "fiebre de 
declaraciones". 

El perredista nos dijo, el pasado martes, que los diputados tricolores intentan "picarle la 
cresta" para que desconozca los acuerdos que existen en el Senado, y que prevén la 
llegada de Beltrones a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara alta en 2012. 

Luego de leer ante los legisladores de su partido lo publicitado ayer en este espacio, el 
coordinador de los diputados del PRI tronó literalmente. "No vamos a permitir que este 
empleado del PAN nos utilice para dividirnos", dijo en la reunión previa de la bancada 
tricolor en la Comisión Permanente. Rojas comentó que nada le daría más gusto que 
Manlio ocupara la presidencia de la Mesa Directiva del Senado, a partir de septiembre 
próximo. 

Otro que le respondió duramente al senador del PRD fue el diputado del PRI David 
Penchyna. "Es lamentable la cobardía de Navarrete, quien ha perdido credibilidad hasta 
en su propio partido, por estar al servicio del PAN-gobierno. Abusa del rumor y la mentira 
para tratar de dividir al PRI", subraya el hidalguense. 

- Ya tenemos nuevo subsecretario de Enlace Legislativo en la Secretaría de Gobernación. 
Se llama Julián Hernández Santillán. Es originario de Nuevo León y fue diputado en la 
LVIII Legislatura. Ha sido enlace de la SHCP en el Congreso en los últimos meses. La tarea 
que le espera es complicada. Se viene la negociación del paquete económico para 2011 y 
los priistas, primera fuerza en San Lázaro y segunda en el Senado, traen facturas 
pendientes con el PAN-gobierno, por el tema de las alianzas. 

- En la SCJN están satisfechos de que haya quedado claro que la jurisprudencia emitida 
por el máximo tribunal no recortaría las pensiones de los trabajadores de 25 a diez 
salarios mínimos, como llegó a afirmarse sin sustento. 

El malestar que esta confusión provocó llevó a Daniel Karam, director de IMSS, a aclarar 
la preocupante versión, que puso en alerta a todos los sectores del país. "Esta resolución 
de la Corte no afectará a los futuros pensionados", recalcó el funcionario. Y le quitó la 
piedra del lomo a los ministros. 
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